

La Voz de Menorca

Número suelto 15 céntimos
Número atrasado 20 »

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9587

SUSCRIPCION

En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, MARTES 5 DE ENERO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Ganar la guerra es ganar la Revolución

Revolución y guerra son consustanciales, y el triunfo sobre el fascismo nos dará la inmediata consolidación de la Revolución

REVESES

LOS "CABEZAS CUADRADAS" ESTAN DE MAL HUMOR

Todo el mundo sabe que el flamante nacionalismo (?) de los aguerridos — a fuer de sinceros, hemos de reconocer que en la bravuconería son lo que se dice unos verdaderos estrategas — caudillos del fascismo español, los Franco, Mola, Queipo y demás comparsas, ha existido y puede oírse todavía esta palabra en las regiones donde ellos construyeron bayonetas, su « España grande », precisamente por el favor de unos extranjeros. Es paradójico; sí. Pero no es esto óbice para que al dar la lata acostumbrada, todas las noches, por radio, los valientes generales fascistas que lograron sus condecoraciones por « méritos de guerra » en los perfumados salones donde se dedicaban a la intriga y contubernio amoroso — ¡ah, en esto, grandes estrategas también! — esparzan por el espacio, con voz alcoholizada, la palabra nacionalismo. « Los nacionalistas hemos hecho esto... Los nacionalistas hemos hecho lo otro... Nuestras tropas nacionalistas aquí... Nacionalistas allá... »

Y he nos aquí con unas tropas nacionalistas que luchan al grito de « arriba España », compuestas de moros del Africa, los « moritos » rubios del bello Adolfo y los camisas negras de D. Benito. Y no entran más nacionalidades a formar parte del nacionalismo de von Franco, porque en el resto de Europa no se dejan pescar ya tan fácilmente.

El primero en prestar su concurso al fascismo español, fué el papá de las « teorías » fascistas: Mussolini, D. Benito, no tan vivo seguramente como se nos lo pintaba, daría crédito a la fanfarria de Franco — el socio « industrial » de la empresa facciosa — cuando con palabras se iba a comer crudo al invicto Madrid. Por eso Mussolini vendía sus primeros « Caproni » al último pirata del Mediterráneo, Juan March — socio capitalista de Franco — a quien solamente Mahón le lleva tributados los honores que su « alta personalidad » merece.

Más tarde, March, cual viajante a comisión del moderno nacionalismo de los fascistas españoles, visitaba el feudo de Hitler, donde además de adquirir unos « Junkers », seguramente dejaría pagados por adelantado unos miles de « cabezas cuadradas ».

Así, después de arribar al feudo del contrabandista March los trimotores italianos, cruzaban Francia, con rumbo al campo rebelde, los de la cruz gamada.

Luego se entró en « faena » ¡Y qué chasco! Resulta que las milicias « rojas », las que, según Franco, no tienen moral combativa y huyen des-pavoridas, han dado en todos los frentes, principalmente en la defensa de Madrid, pruebas de ser un poderoso ejército, necesitando cada uno de nuestros milicianos dos italianos, dos alemanes y un moro moreno, cuando menos.

Entonces, Mussolini, no tan cabezota como Hitler, y convencido de la cada día más problemática entrada en Madrid, pues el generalísimo Franco le estaba poniendo la paciencia a prueba demorándola, dedicó más su atención a negociar con el país de John Bull, valiéndose de que tenía ya un pie puesto en Mallorca, un pacto sobre el Mediterráneo.

En consecuencia, y aunque no por completo, pues en el arte de comprometerse y no cumplir, Mussolini, como buen fascista, tiene fama merecida, el dictador alemán y ex-pintor de brocha gorda se ha quedado algo más a solas con la taifa de borrachos condecorados con sede en Burgos. Naturalmente, el bello Adolfo se puso de mal humor al conocer la mala pasada de su congénere Benito al pactar con Inglaterra.

Este mal humor empezó a cundir entre los « cabezas cuadradas » del presidio nazi que el mapa nos indica con el nombre de Alemania. En los medios hitlerianos se formaban la mar de ilusiones respecto a España. Querían colonizarla. Ya tenían formadas las compañías financieras que debían explotar la riqueza de buena parte de nuestro suelo. Y a lo mejor se estaban cosiendo ya buen número de camisas pardas para muchos de nosotros.

Pero como no hay desgracia que vaya sola, los « cabezas cuadradas » de Hitler acaban de añadir a su kolosal fracaso en Madrid, el mal humor que les ha causado la decisión de los Estados Unidos de vendernos armamento a nosotros, a los « rojos ». La noticia les ha caído como un jarro de agua fría. Hitler y compañía le temen a Norteamérica. Esta su actitud les habrá hecho recordar su influencia decisiva en la Gran Guerra, y como nadie mejor que Alemania conoce el practicismo estadounidense, comprenden ya su desastre en España, pues la actitud americana significa la pronta y total victoria del pueblo español.

Pobre Hitler; quiso revivir el imperio germano y se apoyó sobre hombres sin honor, conduciéndole al fracaso. Pero, paciencia, que éstos son los reveses de la ruleta internacional. Lo peor del caso es que no cobrará lo que le adeudan los fascistas españoles, ¡a no ser que les embargue las charreteras...!

Pobres « cabezas cuadradas », vinieron por lana... y se irán trasquilados.

TEMAS PRACTICOS

Decíamos en nuestro inicial artículo sobre este tema, que si los que *deben y pueden* (1) no se preocupan al menos de sostenerla hasta vencer la crisis actual, la avicultura menorquina morirá indefectiblemente. Y con su muerte, con la desaparición definitiva de esta industria y comercio de exportación, se perderá para esta isla una gran fuente de producción y, por lo tanto, de trabajo y de elemento de vida para la multitud de personas que en los mismos tienen y podrían llegar a tener directa e indirectamente intervención.

La avicultura menorquina, dependiendo única y exclusivamente de la iniciativa y potestad particular, es lógico y natural que, en las actuales circunstancias vayaliquidándose por completo: a los avicultores en particular, no puede pedirseles y menos exigirseles que vayan perdiendo tiempo, trabajo y dinero, sobretodo ante la perspectiva nada halagüeña de tener que deshacerse de las aves para que no se les mueran de hambre.

Estamos ya en plena época de incubación, y ni en las granjas se cargan incubadoras ni en los gallineros rurales se piensa en dar huevos a ninguna clueca, salvo bien contados casos. Y es que tanto los granjeros como los campesinos no se sienten con fuerza ni valimiento para ordenar que en los primeros arribos de buques a esta isla vengan piensos para las aves, ni saber si, salvado el escollo que representa la escasez de alimentos, podrán dar salida a sus productos en condiciones compensadoras. Y ante la falta actual de alimentos y la incógnita para el día

(1) Erróneamente apareció impreso SABEN y PUEDEN

AVICULTURA

de mañana, nadie, o muy pocos se aventurarán a criar pollos.

Los Ayuntamientos de la isla o el de Mahón por cuenta de todos, y con el concurso del Sindicato Avícola de Menorca, de años ha constituido, debería tomar a su cargo la salvaguarda de la avicultura menorquina, ya que los Ayuntamientos, apoyados por los dirigentes obreros y las autoridades civil y militar tienen poder y facultades para lograr el aprovisionamiento de alimentos a la primera ocasión propicia y son los que mejor podrán, el día de mañana concertar la colocación en condiciones equitativas de la producción.

Contando con estas facultades y poder de los Ayuntamientos, deberían ellos comenzar por encargarse de la explotación, en alguna granja existente, de un mínimo de 500 pollos y 500 gallinas reproductoras y la cria de dos mil quinientos polluelos, de los que cabría obtener alrededor de un millar de pollas que constituyesen una reserva aviar para el año próximo y un plantel con el cual a base de selección, ir reivindicando la fama, ya bastante maltrecha, que algún tiempo gozaban los productos avícolas menorquines.

Esta propuesta granja municipal, colectiva o comunal — lo que importa no es el nombre — a más de su misión del momento de ayudar a sostener la industria avícola, tendría la muchísima más importante de controlar la producción general isleña y, a más de controlarla, estimularla y regenerarla, para lo cual debería ejercer también la función de granja experimental.

La labor pro-avicultura que podría y convendría hacerse en Menorca es inmensa, y los frutos que de ella cabría esperar son por demás apreciables para toda la isla.

Trabajar, producir es lo que reclama el momento actual. Y tengan bien presente los elementos dirigentes de esta isla que la industria avícola es una de las que más y mejor pueden arraigar en ella. Y los dirigentes de la nación toda también harían labor más importante de lo que a simple vista parece, preocupándose de esta inapreciada o despreciada industria, que no será tan insignificante cuando el contingente, de huevos solamente, cuya importación se autorizó en España el año 1935, equivalía a más de cien millones de pesetas.

EX-AVICULTOR

Los partidos políticos están fracasados; fracasaron el 14 de abril al no saber comprender y canalizar las ansias de una profunda transformación social.

La importancia máxima del momento español recae sobre los Sindicatos obreros; ellos son los órganos llamados a construir directamente la nueva economía.

(Palabras de Federica Montseny, en su conferencia pronunciada el pasado domingo en el « Coliseum », de Barcelona)

SECCION DE ANUNCIOS OFICIALES

EDICTO

D. FEDERICO GARAY BARASATE
GUI Subinspector de Segunda del Cuerpo General de Servicios Marítimos, Subdelegado Marítimo de Mahón.

Hago saber: Que en cumplimiento a lo que ordena el artículo 38 de la vigente Ley de Reclutamiento y Reemplazo de la Marinería de la Armada, va a procederse en esta Subdelegación Marítima a la formación del Alistamiento para el servicio de la Marinería de la Armada de los inscriptos que en el año actual cumplen 19 de edad, recordándoles la obligación de hacerse inscribir en él durante la segunda quincena del mes actual, así como a sus padres o tutores la de responder de la inscripción, como ordenan los artículos siguientes del Reglamento para la aplicación de la citada Ley.

Artículo 75.—El día primero de enero de cada año publicarán los Delegados y Subdelegados Marítimos un edicto haciendo saber que va a procederse a la formación del Alistamiento para el servicio de la marinería de la Armada y

recordando a los inscriptos, a sus padres y tutores las obligaciones que les imponen los artículos 76 y 78 de este Reglamento.

Artículo 76. Todos los españoles o naturalizados en España comprendidos en el artículo 1.º cualesquiera que sean su estado o condición, estarán obligados a acudir, por sí o por persona que los represente, a la Delegación o Subdelegación Marítima a que pertenezcan, durante la segunda quincena del mes de enero del año en que cumplan los diecinueve de edad para comprobar que se hallan comprendidos en la relación preparatoria del alistamiento de dicho año y reclamar su inclusión, caso de no figurar en ella.

Artículo 78. Los padres o tutores de los inscriptos sujetos al servicio de la Armada están obligados a solicitar la inscripción de estos en el alistamiento cuando por su edad les corresponda, si hubieran dejado de cumplir tal deber.

Lo que se publica para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar y especialmente para los inscriptos del actual Alistamiento.

Mahón 1 de enero del 1937.—El Subdelegado Marítimo,

FEDERICO GARAY

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de esta Plaza

ANUNCIO

Debiendo proceder esta Comisión en compra directa y libre a la adquisición de los artículos necesarios al Hospital Militar de esta Plaza, se hace saber para que cuantos lo deseen presenten sus ofertas por escrito todos los días laborales de 9 a 12 de la mañana en las oficinas de Intendencia (Cuartel del Duque de Grillon Villa Carlos) donde tendrán a su disposición el cálculo de necesidades hasta las 11:30 horas del día 11 del actual que se reunirá la Comisión en primera convocatoria y el día 18 del mismo a igual hora en segunda.

Las condiciones para la subasta serán las determinadas en la O. Cr. de 20 de julio de 1933 (O. núm. 168) teniendo en cuenta que los artículos anunciados lo son a reserva de las modificaciones que por el Ministerio de la Guerra puedan hacerse.

Mahón 2 de enero de 1937.—El Secretario.—V.º B.º.—El Presidente,

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

BANDO
 Pongo en conocimiento del vecindario por orden del camarada Vicepresidente de la Junta Administrativa de este Ayuntamiento que a fin de evitar que el carbón vegetal sea acaparado por algunos vecinos de esta ciudad, que los vendedores a los importan deberán entregarlo a los revendedores de esta ciudad con el fin de que estos lo deriven al público y quede más repartido este combustible.

Mahón 4 de enero de 1937.
 El Vice-Presidente,

GABRIEL CERVERA

Delegación Especial del Gobierno de la República en Menorca

Junta Provincial de Socorros

Donativos recibidos el día de la fecha:

	Pesetas
Suma anterior.	27.498-88
Rafael Gómez, vigía de Torret	12 50
Personal Casa de Salud, Provisional	9 00
Federico Garay	20 00
Manuel Gambin	17 00
Varios afiliados a la Agrupación Municipal	10 00
Diego Valverde Haro (chebro)	5 00
Administración Subalterna, producto 2 142 sellos Junta Provincial de Socorros	107 10
Total recaudado.	27 479-48

De la Casa de Salud Provisional:

Agueda Galmés Fortuny, 1; Antonia Mercadal Mercadal, 1; Anita Florit Florit, 1; Encarnación Prats Caules, 1; Sofia Sint s Rosa, 1; Catalina Pretus Pascual, 1; Nieves Carreras Baner, 1; Agustín Camps Sabater, 2.—Total 9.
 Mahón 2 de enero de 1937

Semana del niño

Se pone de manifiesto al pueblo de Mahón, los festivales que con motivo de «La Semana del Niño», se celebrarán en esta ciudad, y que se efectuarán bajo el siguiente programa:

El martes día 5, en las Casas de Asistencia Social y de Salud se obsequiará a sus asilados con una comida extraordinaria.

A las dos del mismo día saldrán para el Lazareto, los niños de la Casa de Asistencia Social, en donde harán entrega de juguetes a los niños refugiados allí y en honor a los cuales se celebrará un «lunch».

El miércoles día 6, a las 3 de la tarde, en el «Balcón Cinema» se celebrará una Sesión Infantil de Cine, proyectándose un programa adecuado al fin propuesto. En el descanso se repartirán juguetes a todos los pequeños.

A dicho acto se invita a todos los niños de Mahón.

LA COMISION ORGANIZADORA.
 Mahón 5 de enero de 1937.

Junta de Huérfanos pro-Hijos de Milicianos

La Dirección General de Primera Enseñanza ha recomendado se procure por todos los medios a recaudar fondos con destino al sostenimiento de huérfanos hijos de milicianos, habiéndose constituido en esta ciudad a tal fin la Junta que encabeza este llamamiento, la que no ha de estorjarse en demostrar el humanitario fin que se persigue, puesto que se trata de amparar a pobres criaturas que han perdido a sus padres en la lucha contra el criminal fascismo.

Desde ahora queda abierta la suscripción en el Negociado de Economía, esta blecido en la Casa Consistorial.

Al hacerlo público, esta Junta ruega a cuantas personas deseen contribuir a obtener el mejor resultado posible, procuren la recaudación de fondos y la adquisición de juguetes y obras constructivas propios para niños.

Mahón 2 Enero 1937. — El Presidente, FLOREAL BARBER.

Se reciben donativos todos los días laborables de 9 a 1 de la mañana.

PERDIDA

Han sido halladas veinticinco pesetas, que se devolverán a quien acredite ser su dueño.

Informes en la Comisión de Abastos.

Los rebeldes reanudan su ofensiva en los frentes del Centro

La esperada ofensiva de los facciosos en el frente Centro, ha comenzado en el día de ayer. Los rebeldes que han recibido estos últimos días grandes contingentes de tropas extranjeras, principalmente alemanas, lanzáronse desde la madrugada del día de ayer sobre nuestras posiciones intentando abrir una brecha en el cinturón de hierro que defiende Madrid.

Los ataques furiosos de las compactas formaciones germanas se estréllan ante el heroísmo de nuestros milicianos que hicieron una gran carnicería entre los mercenarios alemanes.

Madrid, resiste invicta. No pasarán.

El ataque faccioso en el sector de Boadilla y Valdemorillo

Apenas clareaba el día, comenzó un violento bombardeo de la artillería enemiga complementada por la aviación facciosa que se dedicó a bombardear los pueblecitos de nuestra retaguardia.

El bombardeo de los facciosos alcanzó al máximo de su intensidad en Majalahonda.

Después de algunas horas de preparación, las columnas facciosas en las que había contados soldados españoles, compuestas en su mayoría de tropas alemanas se lanzaron sobre nuestras posiciones precedidas de gran número de tanques.

El encuentro fué violentísimo. Las fuerzas leales resistieron con tesón la primera avalancha, causando gran número de bajas a las fuerzas teutonas que efectuaron sus característicos ataques en masa.

Durante toda la mañana continuaron presionando los rebeldes nuestras líneas sin lograr abrir brecha ninguna en nuestras posiciones defendidas con ciego heroísmo por los leales.

Combates aéreos.—Dos trimotores facciosos derribados

A primeras horas de la mañana tres trimotores facciosos aparecieron sobre el pueblo de Majalahonda. A los pocos momentos un Fiat enemigo volaba también sobre nuestras posiciones de dicho pueblo. Rápidamente aparecieron tres cazas leales, que se lanzaron raudos sobre el Fiat que intentó huir sin conseguirlo ya que alcanzado por la metralla de nuestros aviones cayó incendiado en Villanueva del Pardillo, pereciendo carbonizados sus cuatro tripulantes.

Mediada la mañana nuestros cazas que volaban en escuadrillas, persiguieron a varios trimotores Junkers, derribando a uno cosido materialmente a balazos y que fué a caer en las proximidades de Villanueva de la Cañada.

En la provincia de Burgos, nuestras columnas cercan Espinosa de los Monteros

Las milicias santanderinas prosiguen el ataque contra Espinosa de los Monteros, base de operaciones de los rebeldes del norte de la provincia de Burgos.

Durante el día de ayer nuestras fuerzas consiguieron apoderarse de las lomas que dominan la población, rechazando los furiosos ataques rebeldes que intentaban recobrarlas.

Espinosa de los Monteros queda por completo dominada por nuestras posiciones, creyéndose que será evacuada por los rebeldes rápidamente.

Durante los encuentros de estos días los rebeldes han tenido más de setenta muertos y gran número de heridos. Han sido capturados catorce prisioneros, entre ellos un capitán de Falange Española.

La lucha generalizada en todos los sectores del frente madrileño. Cobardes bombardeos de Madrid

Durante el mediodía de ayer gran

número de aviones facciosos volvieron a bombardear Madrid. Aunque nuestros cazas actuaron rápidamente, no pudieron evitar que un gran número de bombas cayeran dentro del casco de la población causando gran número de víctimas entre el elemento civil.

La Moncloa y Rosales, fueron cañoneados por la artillería rebelde. Por el primero de dichos lugares los facciosos intentaron traspasar nuestras líneas siendo rechazados con energía.

En Villanueva de la Cañada, nuestra artillería, morteros y ametralladoras abrieron intensísimo fuego sobre concentraciones enemigas que intentaban avanzar en masas compactas, haciendo en el enemigo una gran carnicería.

En la parte posterior de la Casa de Campo, el enemigo después de una intensa preparación de artillería salió de sus trincheras intentando lanzarse sobre nuestras líneas. El fuego de nuestras baterías y ametralladoras les obligó a replegarse rápidamente.

En Carabanchel, se presentaron a nuestras posiciones un cabo y varios soldados enemigos.

Nuestra artillería cañoneó con energía durante todo el día de ayer las posiciones facciosas del Hospital Clínico.

La Brigada Internacional contraataca con éxito

En Villaverde las columnas de la Brigada Internacional después de resistir el ataque rebelde, contraatacaron furiosamente apoderándose de varias casas de gran valor estratégico.

El enemigo ha tenido que ceder terreno en este sector.

Un importante avance de nuestras fuerzas en Guadalajara

Continúa desarrollándose favorablemente la lucha, en la provincia de Guadalajara.

En la línea Sigüenza-Jadraque, nuestros milicianos han avanzado más de cuatro kilómetros.

Durante el día de ayer, fueron conquistados tres pueblos, entre ellos Castejón de Henares. El enemigo ha sufrido pérdidas considerables.

Nuestras tropas han conquistado gran botín de guerra, compuesto de fusiles, ametralladoras, cañones, camiones, cassetes contra gases y más de 1.500 cabezas de ganado.

La lucha en Asturias.—Han sido conquistadas importantes posiciones

Gijón.—Durante el día de ayer se presentaron a nuestras posiciones dos soldados y un cabo procedentes de los regimientos gallegos. Dichos soldados narraron el fusilamiento del Gobernador de Orense, perteneciente a Izquierda Republicana. Confirmaron la baja moral de las fuerzas facciosas de Asturias, que ha sufrido duros descalabros.

Continúa el ataque contra la ciudad de Grado. Nuestras baterías estratégicamente emplazadas cañonean concentraciones facciosas que se formaban en la plaza de Grado disolviéndolas.

Las últimas noticias recibidas del campo rebelde, aseguran que los mandos facciosos han dado el orden de evacuación de dicho pueblo.

En el sector de Oviedo, nuestras tropas han logrado apoderarse del Pico del Ganto y del Pico del Paisano, en el monte Naranco. La penetración en el interior de la ciudad continúa lentamente.

En los frentes del Sur, bastante calma

Andújar.—Las últimas jornadas en los puestos del Sur han sido bastante tranquilos. El enemigo castigado en días anteriores se ha mostrado pasivo.

Se han presentado a nuestras po-

siciones bastantes evadidos del campo rebelde.

La aviación facciosa duramente castigada en Bilbao

La aviación facciosa que parece había concentrado sus actividades en nuestras ciudades del Norte, atacó las márgenes del Nervión y la ciudad de Bilbao.

Nuestras escuadrillas de caza se lanzaron sobre el enemigo entablado un duro combate en el cual fueron derribados tres aparatos enemigos que cayeron en las proximidades de Bilbao.

Parte de guerra del frente de Aragón

El parte de guerra del coronel Sandino, dice, que no se ha combatido en los frentes de Aragón debido a las pésimas condiciones atmosféricas, caracterizadas por una intensísima niebla. Se han registrado ligeros tiroteos en las avanzadas.

A nuestras filas se han presentado dos soldados enemigos uno procedente de Huesca y otro de Jaca.

Parte de guerra del sector de Teruel

Nuestras fuerzas prosiguiendo su ofensiva han cortado la carretera de Teruel a Valencia. Dicha operación ha sido realizada por la Brigada mandada por el comandante Galán. Ha sido también interceptada la carretera de Teruel a Calatayud, habiendo sido destruidos varios camiones enemigos que intentaban pasar.

Parte de Marina y Aire

Nueve aparatos de bombardeo protegidos por nuestros cazas, bombardearon ayer la carretera de Valenzuela, Porema, Lopera y la población de Valenzuela.

En Madrid, seis aparatos nuestros de caza sostuvieron un encuentro con 16 Heinkels enemigos.

Más de 12 cazas leales lucharon con 15 Junkers y 24 Heinkels.

Se ignora las pérdidas del enemigo, por nuestra parte no sufrimos pérdida ninguna.

La aviación rebelde bombardeó la ciudad de Albacete, causando víctimas entre la población civil.

Otro vapor español capturado por el crucero alemán «Koenisberg»

Noticias de Santander, confirman que el vapor «Marca Junquera», ha sido capturado por el crucero alemán «Koenisberg» en las proximidades del cabo Ajo que le obligó a seguirle, desapareciendo en dirección Noroeste.

Ha causado gran indignación esta nueva fechoría de los alemanes, que no contentos con mandar sus tropas y sus aviones envía contra nosotros su escuadra de guerra.

DEL EXTRANJERO

Alemania rearma a sus antiguos aliados

París.—Se hacen vivos comentarios referentes a las actividades alemanas en distintos países europeos. Hungría y Bulgaria, son rearmadas por Alemania que ha enviado grandes contingentes de armas y considerable número de aviones a Budapest y Sofía.

Parece que el rey Boris ha adquirido ya cuarenta modernísimos aviones marca Junkers y Heinkel.

Los manejos alemanes se han concentrado estos últimos días en Rumania, comprometiendo los «nazis» a comprar al Gobierno de Bucarest, petróleo y otros artículos a un precio más elevado de aquel en que hoy se cotizan en el mercado internacional, a condición de pagar en armamento. De esta manera Alemania pretende arrebatar a Francia y Checoslovaquia el mercado de Rumania.

Católicos y mahometanos
 En Bayona, se comenta jocosa-mente la noticia de haber sido fletado un barco por los satélites de Franco, con el fin de llevar a los peregrinos mahometanos de Marruecos a la Meca.

Inglaterra protesta por el atropello realizado contra uno de sus vapores

Londres.—El Gobierno británico ha comunicado a su embajador en Hendaia que envíe la protesta energética del Gobierno inglés al pseudo Gobierno de Burgos, con motivo de la detención del buque británico «Blackhill», por una chalupa armada rebelde.

De Gibraltar, anuncian que un contratorpedero inglés visitó el puerto de Cádiz para protestar ante las autoridades por el atropello cometido contra el barco mercante «Blackhill».

Vapor soviético detenido

Londres.—La Agencia Reuter comunica la detención y registro de un buque soviético, realizada por un barco pirata. Parece que después del registro se permitió a dicho barco a continuar su ruta.

Se asegura que Alemania se niega a retirar sus tropas de España

París.—Las informaciones recibidas de Berlín acerca de la respuesta alemana a la nota Franco-Británica son poco satisfactorias.

Se asegura que el Gobierno del Reich se negará a retirar sus tropas y armamento de España, con el pretexto de que la guerra que se desarrolla en España tiene el carácter de una invasión mongola.

Se espera con ansiedad las medidas que tomarán Francia e Inglaterra al conocer la decisión del Gobierno alemán.

Crónica local

NUESTRA INFORMACION

Hemos recibido un escrito de los camaradas de la Unión de Radiotelegrafistas Españoles, Comellas y Vera, comunicándonos que no podrán seguir, prestandonos su acostumbrado servicio de información siendo uno de los motivos el haber sido destinado a Valencia el camarada Alfonso Vera.

Esta es la causa de que no podamos hoy publicar la acostumbrada información radiotelegráfica. No obstante, insertamos una información que hemos recogido por radio y que iremos mejorando en los días siguientes hasta normalizar por completo el servicio.

Al cesar de recibir los valiosos servicios de los camaradas Comellas y Vera, hemos de expresarles nuestro profundo agradecimiento por su desinteresada ayuda, la que han venido prestando durante cinco meses a la Prensa local y sin remuneración alguna.

Para cocinas económicas estufas, salamandras y calderas de calefacción central, el mejor carbón y de más rendimiento

C O K
 SE SIRVE A DOMICILIO

Para encargos:
PLAZA PABLO IGLESIAS NUM. 19

TINTORERIA
CARMELO CARRERAS
 LAVADOS Y PLANCHADOS EN SECO EN LA CALLE DE HANNOVER, 26, MAHON

Tipografía Mahonesa. Fermín Galán 71